
 ATA DA 4ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COSEMS-PB DE 2023.

Resumo executivo: Temática: Seminário Atenção Primária em Saúde (APS) do Futuro.

Ao sétimo dia do mês de julho de dois mil e vinte e três, (07/07/2023) das 09:00 às 14:00 horas, foi

realizada na modalidade presencial a 4ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho de Secretarias

Municipais  de  Saúde  da  Paraíba  –  COSEMS-PB  para  o  ano  de  2023  com  a  Temática:

Seminário Atenção Primária em Saúde (APS) do Futuro. A Assembleia Temática foi realizada

em parceria com a Secretaria de Atenção Primária à Saúde do Ministério da Saúde – SAPS/MS,

Conselho de Secretarias Municipais de Saúde Paraíba – COSEMS/PB e Secretaria de Estado da

Saúde da Paraíba – SES/PB. A referida assembleia aconteceu no auditório do Tribunal Regional do

Trabalho 13ª Região – Paraíba – TRT13ª situado na R. Aviador Mário Vieira de Melo, s/n – João

Agripino,  João  Pessoa  –  PB –  CEP 58034-045.  A Assembleia,  contou com a  participação  de

gestores municipais de saúde da Paraíba e convidados palestrantes, que constam na lista de presença

assinada durante a reunião, como sendo parte integrante da presente Ata. A convocação teve como

ponto de Pauta: Item1.1.  Apresentação e aprovação da Ata da 3ª Assembleia do COSEMS/PB –

Sra. Dáfia Vicente Izidoro – Secretária do COSEMS/PB. Item1.2. Atenção Primária em Saúde –

APS do futuro: Perspectivas e ações da nova Secretaria de Atenção Primária: potencialidades e

desafios; SAPS/MS – Sr. Felipe Proenço de Oliveira – Diretor de Programas e Secretário Adjunto

da Secretaria  de Atenção Primária à  Saúde Ministério da Saúde.  A Sra.  Soraya Galdino,  abriu

oficialmente a assembleia temática cumprimentando a todos e agradecendo a presença dos gestores

e convidados palestrantes, confirmou que os gestores receberam via e-mail e também através dos

apoiadores regionais o Edital de Convocação, pauta e a Ata da 4ª Assembleia do COSEMS/PB

2023, em tempo hábil e o analisaram. A Sra. Soraya, passou a palavra para Sra. Ana Carolline

Santos, que cumprimentou aos presentes e convidou as autoridades para compor a mesa de abertura.

Foi dada a palavra aos convidados que agradeceram o convite fizeram uma breve apresentação e foi

iniciada a assembleia observando a pauta pelo Item1.1. A Sra. Ana Carolline, passou a palavra para

Sra.  Dáfia  Vicente  Izidoro  –  Secretária  do  COSEMS/PB,  que  cumprimentou  os  convidados,

confirmou com os presentes o recebimento do referido documento, que foi enviado via e-mail para

todos e colocou para aprovação a Ata da 3ª Assembleia Geral Ordinária COSEMS-PB 2023, foi

facultada a palavra e perguntado se algum gestor tinha mais alguma dúvida ou questionamento

sobre  o  referido,  como  não  houve  questionamentos  por  parte  dos  gestores  foi  colocado  para

aprovação. A referia Ata foi  prontamente aprovada por unanimidade sem mais ressalvas.  Após

aprovação da Ata, a Sra. foi passada a palavra para Sra. Soraya Galdino, presidente do COSEMS,
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que agradeceu e deu continuidade a pauta, passando a palavra para o Sr. Felipe Proenço apresentar

o Item1.2. Atenção Primária em Saúde – APS do futuro: Perspectivas e ações da nova Secretaria de

Atenção  Primária:  potencialidades  e  desafios;  SAPS/MS –  Sr.  Felipe  Proenço  de  Oliveira –

Diretor de Programas e Secretário Adjunto da Secretaria de Atenção Primária à Saúde Ministério da

Saúde.  Principais pontos de discussão: SAPS/MS- Felipe Proenço: APS do futuro: Perspectivas e

ações da nova Secretaria de Atenção Primária: potencialidades e desafios. O Sr. Felipe Proenço

abordou  em  sua  fala  e  apresentação  os  desafios  do  SUS  quanto  a  mortalidade  infantil  e  a

mortalidade materna, onde enfatizou a piora generalizada dos indicadores quanto a redução das

taxas  de  cobertura  vacinal,  queda  acentuada  de  consultas,  cirurgias,  procedimentos  e  falta  de

financiamento, retardo de registro de internação por desnutrição infantil. E diante a esta situação a

nova Secretaria de Atenção Primaria reafirmou a proposta da APS do futuro quanto a importância

da resposta de uma APS resolutiva com Expansão da Cobertura da Estratégia Saúde da Família, E-

Multi,  Atenção Primaria  Prisional,  Saúde Bucal,  Equipes  de  Consultório  na  Rua,  APS Digital,

Equipes de Saúde da Família Ribeirinha, Equipe Multiprofissional de Saúde Indígena, Formação e

Provimento de Profissionais quanto aos incentivos à permanência para a realização de residência

em  MFC,  formação  de  preceptores  onde  elencou  a  enfermagem  na  APS  do  Futuro  com  a

priorização da Estratégia Saúde da família  e de equipes multiprofissionais, com reformulação das

diretrizes de territorialização, legitimação e ampliação do escopo de práticas de enfermagem no

cuidado  integral  na  APS  com  a  valorização  a  partir  da  formação  e  provimento;  Modelo  de

Financiamento, como também explanou sobre a possibilidade de semana padrão destinada as eSF

para  otimizar  rápida  expansão  com  40  horas  semanais  sendo  30  horas  ambulatórias,  6  horas

abordagem comunitária e domiciliar e 4 horas Educação Permanente de segunda a sexta-feira,  deas

07 horas às 19h00 horas. Destacou em sua  fala e apresentação, sobre o que precisamos em sistemas

de informação em saúde onde hoje é ofertado por serviços terceirizados e complementares quanto a

plataforma multimunicipal, relatórios com bi livres e abertos, plataforma de videochamada, receita,

laudo e atestado digital enviado por SMS / ConecteSUS; avaliação da experiência do usuário na

metodologia NPS; agendamento automático para linhas de cuidado; modulo para usar o ESUS-APS

em todos os serviços de urgência  e emergência e de atenção especializada como também o modulo

gestão do acesso da fila da APS. O Sr. Felipe Proenço, finalizou a discussão demostrando a APS do

Futuro Hoje:  Retomada do Brasil  Sorridente;  Criação das  equipes  multiprofissionais  EMULTI;

Credenciamentos para expansão dos serviços ESUS-APS 10 anos; Bolsa família e ações com os

demais sistemas de Políticas Públicas; Estratégia nacional de formação de especialistas e novo mais

médicos;  Reconhecimento  da  ACS  como  profissional  da  Saúde;  Mais  de  R$  1,26  bilhão  de
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investimento  via  PAB  fixo  para  2023;  Contribuição  ao  debate  da  saúde  indígena  do  futuro.

Finalizando sua exposição, foi facultada a palavra aos convidados.  Todos os gestores (as) que se

manifestaram sobre o tema, foram ouvidos e respondidos prontamente pelo Sr.  Felipe Proenço.

Após os debates ficou como encaminhamentos: Organizar o fluxo da Rede de Atenção a Saúde –

RAS, sendo APS a ordenadora do cuidado. Após a assembleia houve atendimento aos gestores

pelos técnicos da SAPS/MS, para dirimir quaisquer dúvidas. Finalizada a pauta/programção, a  Sra.

Soraya Galdino, agradeceu aos gestores, convidados/palestrantes a participação na Assembleia. Foi

facultada  a  palavra  aos  presentes  e,  como  nenhum convidado  se  manifestou,  ela  agradeceu  e

informou que todos os questionamentos que foram formulados pelos gestores de forma oral foram

respondidos prontamente. Sem mais, foram feitos os agradecimentos e nada mais havendo a tratar, a

Sra. Soraya Galdino de Araújo Lucena, Presidente da Assembleia, determinou o encerramento da

mesma. Eu, Dáfia Vicente Izidoro, lavrei a presente ata, na cidade de João Pessoa, 07 de julho de

2023.

Dáfia Vicente Izidoro – Secretária do COSEMS-PB

Soraya Galdino de Araújo Lucena – Presidente do COSEMS-PB
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